
 

 

Conseils pratiques pour l’évangélisation 

L’Évangile est une bonne nouvelle, et certainement la meilleure nouvelle que quiconque puisse 

entendre. Pourtant, malgré la valeur de son message révolutionnaire, et l’impact qu’il peut avoir dans 

la vie de chacun, l’Évangile est rarement bien accueilli. Entendre qu’on a gagné au loto serait pour 

beaucoup une bien meilleure nouvelle que l’Évangile. 

Mais l’Évangile n’est pas souvent bien accueilli parce qu'il n'est peut-être pas toujours présenté 

clairement et peut-être pas dans de bonnes conditions. Voici donc quelques conseils préalables avant 

de se lancer : 

- Réaliser que l’idée que les gens ont de Jésus est souvent faussée : Beaucoup de gens haïssent 

le christianisme sans vraiment comprendre qui est Jésus. A cause d'un mauvais témoignage, 

d’une prise de position violente d’un chrétien ou même de l'histoire de l'Église, des guerres de 

religions … Au fond, bien souvent les gens détestent l’idée qu'ils ont de Jésus, celle qu'on leur 

a donné de lui, plutôt que qui il est vraiment. Prenons ça en compte. En ce sens, il ne faut pas 

avoir peur d’admettre que les disciples n’ont pas toujours été à la hauteur du maître. Mais 

comme le dit l’adage, ce n’est pas parce qu’il y a de mauvais conducteurs que le code de la 

route est mauvais…  

 

- Réaliser la place de la question de la croyance :  La question de la croyance et d'une force 

supérieure est en générale une question de poids pour tout le monde même si tous ne le 

reconnaissent pas (Ecclésiaste 3:11). « Dieu a mis dans le cœur des hommes la pensée de 

l'éternité, même si l'homme ne peut pas comprendre l'œuvre que Dieu accomplit du début à la 

fin ». Donc malgré tout, on parlera avec les gens d’un sujet qui les préoccupe d’une manière 

ou d’une autre et certainement plus particulièrement aujourd’hui dans notre monde en crise. 

On peut aussi faire résonner les traces “divines” que chacun a en lui. L’espérance d’un monde 

parfait (la création et l’humain soupire après la nouvelle création), désir de plus que “Metro-

boulot-dodo” (communion avec Dieu), révolte contre la souffrance et le mal (souvenir de la 

Genèse). Seul Jésus répond parfaitement à ces aspirations.  

 

- Se libérer des à priori : Quand vous rencontrerez une personne ne vous demandez pas si Dieu 

voudrait la sauver et ne présumez pas qu’avec elle ça ne marchera pas. Jésus a confié la base 

de l’Église à Pierre qui l’a renié 3 fois et comme évangéliste international numéro 1 il a choisi 

un homme qui ravageait l’Église, et encourageait les meurtres de chrétiens, Paul. Donc Dieu 

peut toucher puis utiliser n’importe qui, ne nous laissons pas tromper par nos a priori.La prière 

est un excellent remède à ce propos.  

 

Maintenant, on rentre dans la démarche d’évangélisation, éventuellement avec l’un des outils proposés 

dans la liste. Voici quelques étapes à prendre en compte : 

- D’abord Prier : Car avant de parler de Dieu aux hommes, il faut parler à Dieu des hommes. La 

nouvelle naissance attendue dans l’évangélisation n’est pas naturelle, elle passe par un miracle 

qui amène les gens de la mort à la vie et Jésus a dit en Jean 6.44 « Personne ne peut venir à 

moi si le Père qui m’a envoyé ne l’attire ». Nous devons prier pour que Dieu attire plutôt que 

d’essayer de convaincre avec notre savoir et nos techniques (Col. 4:2-4 Eph. 6.19). Comme Paul 

avant d’annoncer l’Évangile, prier et demander aux autres de prier pour nous. 

 

- Aborder les gens avec Amour : À plusieurs reprises dans les Évangiles on voit que Jésus était 

ému de compassion pour les foules car elles étaient comme des brebis qui n’ont pas de berger, 

qui n’ont rien à manger et qui étaient malades (Matthieu 9.36, 14.14 et 15.32; Marc 6.34 et 8.2). 



 

 

Laissons-nous toucher par la situation des gens qui nous entourent, et prions pour que Dieu 

augmente notre amour pour eux. 

 

- Réaliser la situation de perdition des gens : Jésus annonce clairement la fin dramatique de tout 

homme qui refuse de croire en lui (Matthieu 13:49-50). Nous oublions peut-être parfois la question 

de l’enfer et nous perdons le sentiment d'urgence. Évidemment à aborder avec sagesse et 

amour… mais c’est une réalité à ne pas oublier. 

 

- - Réaliser aussi que l'évangile va réellement transformer les gens, et le croire :  Jésus a dit en 

Jean 10.10 « moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance » 

et en Luc 4.18-19 il rappelle qu’il est envoyé pour « annoncer la bonne nouvelle aux pauvres ; 

[pour guérir ceux qui ont le cœur brisé,] pour proclamer aux prisonniers la délivrance et aux 

aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés ». Et il faut croire et 

s’attendre à ce que ce message puisse changer les gens par notre intermédiaire puisque nous 

sommes aussi envoyés. Alors prions pour des miracles, pour des changements, et attendons 

nous à les voir avec foi. 

 

- Éviter d'essayer de trouver des raccourcis en partant de n'importe quel sujet pour arriver à 

l'Évangile ou d'en forcer la présentation. (Quel beau soleil aujourd’hui ! Vous savez d’où vient 

le soleil ?). Cela se fait souvent au détriment du message et peut donner l'impression d'avoir 

des motivations « commerciales ». L'Évangile doit être présenté avec sagesse, avant de le 

présenter… voir le point suivant ci-dessous. 

 

- Absolument prendre le temps d’écouter les gens, de parler avec eux (intéressez-vous à eux, 

amour). Dites-vous que pendant les premières minutes le seul sujet intéressant c’est eux. 

Posez des questions simples pour commencer et ensuite écoutez, et si les gens sont ouverts 

à la discussion, rebondissez sur leurs réponses et essayez d’aller plus loin ! Parce que nous 

voulons leur présenter Jésus qui va combler leurs manques, consoler leurs peines et leur 

apporter la solution, mais si on ne connaît rien d’eux, comment être pertinent ? Même avec le 

meilleur message au monde ! Alors attendez d’avoir entendu de la part des gens un point ou 

une question de leur vie auquel l’Évangile peut répondre....l’annonce de l’Évangile commence 

certainement par cette recommandation « taisez vous et écoutez bien! ». 

 

- Puis après l’écoute, l’adaptation. Si Paul écrit en 1 Co. 9.22 « Je me suis adapté en tout à 

tous afin d’en conduire au moins quelques-uns au salut par tous les moyens possibles » c’est 

certainement parce qu’il est important de se mettre au niveau de celui avec qui on parle. Ainsi 

nous devons prendre le temps d'écouter l'autre et prier pour que l'Esprit nous inspire afin de 

trouver le bon angle d'approche qui ne sera sûrement pas le même d’une personne à une autre. 

Comme nous pourrions par exemple aborder une discussion avec un Musulman en 

reconnaissant son zèle dans sa croyance, et c’est souvent une réalité.  

 

- Dans vos échanges ne vous laissez pas décourager, car les apparences peuvent être 

trompeuses et si les gens ne semblent pas intéressés, ce n’est pas pour autant le reflet de ce 

qu’ils ressentent au fond d’eux-mêmes. Une étude a révélé qu’en général les gens viennent à 

Jésus après 7 expositions à l'Évangile, et l'Évangile annoncé porte des fruits à plus ou moins 

long terme. Donc ne soyons pas impatient ni découragé, semons et prions.  

 

- Ne nous mettons pas de pression (je veux convaincre, je veux voir des conversions...) car, et 

ça c’est essentiel à réaliser, le résultat ne dépend pas de nous. D’abord, avant d’envoyer ses 

disciples en mission Jésus a dit en Actes 1.8 « vous recevrez une puissance lorsque le Saint-

Esprit viendra sur vous, et vous serez mes témoins ». C’est seulement quand les disciples 

recevront cette puissance qu’ils pourront être des témoins, cela ne dépend pas d’eux ni de 



 

 

leurs capacités. Et quoi qu’il en soit nous ne réussirons jamais par nous-même : En Jean 6:44 

Jésus dit « Personne ne peut venir à moi, à moins que le Père qui m'a envoyé ne l'attire, et 

moi, je le ressusciterai le dernier jour ». Encore une fois…après avoir semé, prier pour que le 

Père attire, que la graine porte du fruit. La phase la plus importante de toute évangélisation 

c’est certainement la prière, l’intercession.  

 

- Prendre conscience du chemin à parcourir. Certaines personnes sont loin de la foi et n’ont 

même pas conscience que Dieu existe. La démarche qui mène à la foi peut prendre du temps. 

Nous sommes souvent qu’un maillon de la chaîne. Essayons de faire réfléchir les gens et de 

les amener plus loin sur le chemin qui mène à Christ. Surtout, dans la mesure du possible, 

laissons une bonne image de la foi chrétienne. 

Plusieurs barrières peuvent faire obstacle. Elles peuvent être de type volitives (de la volonté), 

intellectuelles, affectives, communautaires ou spirituelles. Veuillez prendre en compte ces 

différents aspects. 

 

 

- Nous sommes des témoins de Jésus…pas des avocats de Dieu : Les disciples ont raconté 

ce qu’ils avaient vu et entendu au sujet de Jésus. Leur objectif n’était pas de convaincre que 

Jésus était ressuscité, ils se sont contentés de dire qu’ils l’avaient vu ressuscité. Être juste des 

témoins conformément à l’ordre Actes 1.8. Et en tant que témoins nous n’avons pas besoin de 

tout expliquer car nous ne comprenons pas tout (Eccl. 11.5). C'est pour ça que Dieu nous 

demande de l'accepter, pas de le comprendre. Ceci dit, ne nous cachons pas derrière la 

réponse « On ne peut pas comprendre Dieu » pour tous les sujets. C’est bien de prévoir les 

sujets auxquels on peut être confrontés et y apporter les réponses bibliques avec de vraies 

profondes études bibliques préalables. Connaissons notre sujet mais sachons que nous ne 

connaissons pas tout mais ce n’est pas grave, ce n’est pas le but, nous ne sommes pas les 

avocats de Jésus mais ses témoins.  

 

- Utiliser notre témoignage : Enfin, un bon moyen, peut-être même le meilleur moyen de faire 

connaître Jésus est de dire ce qu'il représente pour nous en témoignant de notre vécu. C’est 

pourquoi le témoignage est un élément important dans l'évangélisation car il sert à prouver le 

message de la Bonne Nouvelle. Jésus ne vous demande pas de longs discours mais juste de 

le présenter aux autres en racontant ce qu’il a fait dans nos vies. Voir l’outil « Témoignage 

Minute » et rédiger son propre témoignage. Ce témoignage devra bien mettre le focus sur ce 

que la personne de Jésus a fait en vous.  

 

Comme vous avez pu le constater au travers de ces différents éléments, il y a un sujet qui revient 

toujours c’est la prière. Prier pour avoir de l’amour pour les gens, prier pour les présenter à Dieu, prier 

pour avoir du courage dans nos contacts, prier pour avoir une oreille attentive, prier pour trouver le 

bon angle d’approche, prier pour avoir la parole appropriée et inspirée, et prier pour que la graine 

semée puisse germer.  


